

向陽中だより



本校生徒会キャラクター「ひま SUN」

第4号

令和3年7月20日

杉並区立向陽中学校

<教育目標> よく考える人 思いやりのある人 たくましい人

職場体験での学び

校長 中谷 愛

2年生の校外での学習として職場体験を実施しました。コロナ禍の中、地域の36の事業所の方々が本校生徒97名を快く受け入れてくださいました。3日間、生徒達は、与えていただいた仕事を通じて、社会につながる実感とともに、かけがえのない学びを経験することができました。このような機会をいただきましたことにあらためて感謝申し上げます。

<職場先への電話>

「向陽中学校2年の○○と申します。○○さんはいらっしゃいますか。」一人の生徒が受話器を持ち、話をしているところを周りで一緒に行くメンバーの生徒が心配そうに聞いています。「ありがとうございました。」と言ってゆっくりと電話を切るまで、たいへん緊張している姿が見られました。

<職場先で>

初日、制服がある職場では着こなし方も教えていただきます。白衣を着る仕事では、衛生面からもさまざまに気を付けることがある学んでいました。3日間はたいへんあつという間で、最終日を迎えた時には、「あと1週間ぐらいはこの仕事を続けてみたい・・・」という生徒の声が届きました。

<職場体験を終えた翌日>

玄関で生徒達と挨拶をしたその表情からは、疲れた中にも充実感が漂う、すがすがしい様子が受け取れました。学校だけでは知ることができなかつたたくさんのことを身に付けることができた達成感が伝わってきました。

地域の皆様におかれましては、職場体験で生徒の頑張っている様子を随時お寄せくださいり、本当にありがとうございました。温かい御支援に心より御礼申し上げます。

<「杉並教育ビジョン2022」の策定に向けて>

杉並区教育委員会では、令和4年度から概ね10年程度を期間とする「教育ビジョン2022」の策定に向けた案をつくりました。キーワードは「みんなのしあわせを創る杉並の教育」です。

については、皆様からの御意見をお寄せいただき下記のとおり御案内いたします。

- 1 「杉並教育ビジョン2022(案)」は、広報すぎなみ8月1日号及び区ホームページに全文を掲載いたします。広報すぎなみは、新聞折込の他、駅、コンビニ、区役所等でも閲覧ができます。
- 2 閲覧・ご意見募集期間 令和3年8月1日(日)～令和3年8月31日(火)
- 3 ご意見の提出方法 郵送、ファクス、Eメールまたは閲覧場所にある意見用紙にご記入の上、教育委員会事務局庶務課庶務係宛にお送りください(8月31日必着)。

【郵送】〒166-8570 杉並区阿佐谷南1-15-1 杉並区教育委員会事務局庶務課庶務係宛

【ファクス】03-5307-0692 【Eメール】kyoiku-iinshomu@city.suginami.lg.jp

情報モラルについて考える

道徳教育・人権教育推進担当 主任教諭 鈴木 美帆

7月17日の土曜授業では、2校時の道徳の授業と3校時の講演会を通してSNS（Social Networking Service）に潜む危険性や適切な使い方について各クラスで改めて考えました。SNSとは、ウェブ上で気軽に同じ趣味をもつ人同士などで交流することができるサービスのことを言い、有名なものにLINE、Twitter、Instagram、YouTubeなどが挙げられます。実際に多くの生徒がこれらのSNSを利用しておられ、身近に潜む危険やSNS上での人との関わり方について道徳の授業を通して考えました。3校時の講演会では、弁護士の田中翔吾先生を招き、Teamsを用いてオンライン上で講演していただきました。法律上の観点から名誉毀損罪、脅迫罪、強要罪など犯罪に関わる具体的な事例についてご紹介いただきSNSに潜む危険について具体的に学ぶことができました。インターネットやスマートフォンの普及により日々便利になってきてはいますが、加害者にも被害者にもならないよう自分の使い方が適切かどうかしっかりとと考え、安全に使用していきましょう。

1年生

1年生の授業では、SNS東京ノートを活用してメッセージを受け取った人がどのような気持ちになるかを想像して意見交換しました。



生徒の感想

- ・相手の気持ちを考えることの大切さ、2つのトークでどちらの方がケンカが起こるリスクがあるか考えることができました。
- ・自分の言葉遣いにも注意しようと思いました。
- ・グループトークより個人トークを活用した方がいいと思いました。グループトークは臨時の時だけにする。
- ・SNSは楽しいものだけといじめに発展することも知った。
- ・何を伝えたいのか分からぬスタンプはできるだけやらないようにする。

2年生

2年生の授業では、警視庁公式チャンネルの動画を見ながら、ネット上の誹謗中傷について自分だったらどうするか考えて話し合いました。



生徒の感想

- ・誹謗中傷は人の命を奪うこともあるから絶対に駄目だと思うし、もし自分がやられたらとっても傷つくし悲しいしすごく嫌だ。
- ・SNSに救われる人もいれば傷ついてしまうこともあるんだなあと改めて感じた。
- ・TikTokなどで何も面識もなくて根拠もないけど誹謗中傷をして相手を傷つけている人をよく見ます。なんでこんなに誹謗中傷が駄目だって呼びかけをしているのにやるんだろうと本当に疑問に思います。誹謗中傷する人が少しでも無くなればいいと思いました。
- ・誹謗中傷しても相手が傷つくだけで自分のなかのモヤモヤは解決しないから直接話さなくてはいけないと思った。

3年生

3年生の授業では、文部科学省発行の「スマート時代のキミたちへ」というリーフレットの4つの事例の問題点と起こりうる危険について意見交換しました。



生徒の感想

- ・会員登録をすることで無料でもらえるアプリを何度も使用したことがあったので気をつけたいと思った。また、よく友達にスタンプを送った際に勘違いされる時があるので相手のことを考えて使うようにしたい。
- ・1と2の事例は実際に起きているのを見たことがあったのでリアリティがあった。自ら情報を発信する場合にはしっかりと責任をもつべきだと学んだ。
- ・学校名をプロフィールなどに書いている人を見かけて気になっていたのでこれを機にやめてほしい。そのようなことをしている人と学校の話をしている人も同じ学校なんだなど知られてしまう。

田中先生の講演会

SNS上で起こりうる犯罪について具体的な事例とあわせて教えてくださいました。



お礼の言葉は生徒を代表して生徒会長が述べました。講義を聞いて、法律はみんなが安全に生活するために守らなくてはいけない大切なものであることを学ぶことができました。田中翔吾先生が講演会で使用したスライド資料は、先生のご許可をいただき、限定公開で向陽中学校のホームページから保護者の方々も見られるよう準備を進めております。詳細は後日学校メールでお伝えします。

講演を聞いて 生徒の感想

(1年生) 法律などを詳しく知ることができました。勝手に写真をあげないようにしたいです。／法律は知らなかったで済まされない、ということを改めて感じました。一人一人ある様々な権利を侵害しないように気をつけたい。

(2年生) 法律がすごく身近にあるものだと知ってビックリした。SNSを利用する際は気をつけたい。／一度発信してしまったことは完全には消せないということをインターネットを使用するとき頭に必ず入れておこうと思った。

(3年生) 僕はあまり法律というものを知らずにいたが今日の授業を通して、知らないことで自分が加害者になることを知り、法律を知ることの大切さを知った。／相手の気持ちだけでなく法律が絡んでくることを学び本当にSNSで人が変化したり壊れたりするケースがあることを学んだのでしっかりしていきたいです。

2年生 職場体験学習 7月6日(火)～8日(木)
の3日間、2年生が職場体験学習を行いました。事前学習では、5月27日(木)にマナー教室を設け、企業研修・セミナーの講師や司会業でご活躍なさっている岡部 厚子 様を講師に招いて、働くことについてや接遇の意味・作法等を学びました。その後、各事業所への事前訪問・打ち合わせを行って体験に臨みました。36の事業所に分かれての3日間、働くことの意義や大変さ等を経験し、将来の夢や希望を膨らませることができた有意義な学習となりました。御協力くださった事業所の皆様、講師の岡部様、本当にありがとうございました。



小笠原自然体験交流事業第9期派遣団成果報告会

7月3日(土)に泉南中学校の多目的室において、今年3月に世界自然遺産の小笠原諸島の父島で行われた次世代育成基金活用事業の「中学生小笠原自然体験交流」の成果報告会がありました。区内の中学校から代表生徒が集まり、現地の方々との文化交流やグループでテーマごとに調べた内容をポスターーションと舞台で発表しました。本校代表生徒は、ウミガメについて研究し、自然保護の大切さを立派に発表することができました。



杉並区中学生レスキュー隊 7月4日(日)に阿佐ヶ谷中学校にて、杉並区中学生レスキュー隊の発足式および第1回合同訓練が行われました。今年度は、感染症拡大防止のために隊員12名の代表として1年生が参加しました。発足式では、これからレスキュー隊員として、「災害時に役立つ知識や技能を身に付けて防災意識を高めること」「日頃から地域のために率先して動き、貢献すること」を確認しました。その後、AED操作訓練、三角巾を使用した応急救護訓練、防災VTR視聴・講話、車いすによる傷病者搬送訓練、ガス復旧操作訓練を受け、必要な技能を身に付けることができました。今後の活躍を期待しています。



～ご紹介～ 現在皆さんの学習をサポートしてくださっている神谷先生に続きまして、今年度末まで本校に岡田 弓子先生が介助ボランティアとして来てくださることになりました。週1回程度、クラスをまわり、授業中の皆さんの学びを必要に応じて支援してくださる予定です。どうぞよろしくお願ひします。

1年生 口腔保健指導

7月13日(火)に1年生が歯科校医の中山様、歯科衛生士の尾崎様・佐藤様から、口腔保健指導をしていただきました。歯垢と歯周病についてお話をいただき、口腔内の衛生が全身の健康とも関連していることを教えていただきました。



離任式

7月9日(金)の6校時にお世話になった竹田 泉先生と高橋 藤枝先生をお招きして、離任式を行いました。学年や教科、また、お二人共バレー部の顧問としてご指導いただきました。代表生徒からは、心を込めて感謝の気持ちをそれぞれの先生に向けて表し、花束を添えて贈りました。



《今後の予定》(7月)

- 21日(水) 夏季休業日始
夏季三者面談始～30日(金)まで
- 22日(木) 海の日
- 23日(金) スポーツの日
第32回オリンピック東京大会開会式
- 26日(月) 夏季パラーアップ 教室始～30日(金)まで
※予定されていたオリンピック観戦はありません。
(8月)
- 8日(日) 山の日
第32回オリンピック東京大会閉会式
- 10日(火) 学校閉庁日～13日(金)まで
(学校は、終日留守番電話となります)
- 24日(火) 東京2020パラリンピック競技大会開会式
- 31日(火) 夏季休業日終
(9月)
- 1日(水) 第2学期始業式【正装】 引き渡し訓練
給食始
- 2日(木) 全校朝礼 3年都学力調査
- 6日(月) 小6体験プログラム(高三小) 5時間授業
- 7日(火) 小6体験プログラム(永福小) 5時間授業
- 9日(木) 生徒会本部役員選挙
- 10日(金) 土曜授業 いのちの教育
道徳授業地区公開講座
- 11日(土) 1・2年都学力調査
- 13日(月) ～17日(金) 3年修学旅行(奈良・京都)
- 18日(土) 区オータムコンサート
- 22日(水) ②カット4時間授業(先生方の研修会のため)
- 24日(金) 一齊委員会
- 27日(月) 生徒会朝礼
- 28日(火) 水泳指導終
- 29日(水) 第2回定期考查始(理科・英語・国語)
- 30日(木) 第2回定期考查終(社会・数学)